

Una mirada creyente desde la  
Comunidad Cristiana Escolapia



# En Dios sólo cabe LA PAZ

Educación la esperanza surge del deseo en Emaús de iluminar la realidad desde las claves del Evangelio, y ofrecer su Buena Noticia y esperanza a los hombres y mujeres del siglo XXI.

Es una iniciativa impulsada por el Equipo de Ministerio de Pastoral, en colaboración con otras personas y equipos.



Visítanos en  
<https://bit.ly/4958XQ1>

NO HAY DÍA QUE NO ESTÉ EN LOS MEDIOS EL **CONFLICTO EN GAZA**, IGUAL QUE EN SU MOMENTO ESTUVO LA GUERRA ENTRE UCRANIA Y RUSIA; Y AUNQUE SIGA ESTANDO ACTIVA Y SIENDO UNA FÁBRICA DE MUERTE Y DESGRACIA, YA NO ES TAN NOTICIA.

Estos conflictos tan mediáticos generan en los grupos de amigos, la familia y los compañeros de trabajo debates de posicionamientos, geoestrategia y justificaciones de legítimas defensas o legítimos ataques que no hacen más que insensibilizarnos de lo que realmente ocurre.

Ante estos debates viene a la mente la película La Misión, donde ante el conflicto bélico y el cómo vivirlo como cristiano hay dos situaciones que llaman la atención:

1. La diferente respuesta que tienen los misioneros ante el ataque del ejército español a las misiones: unos optan por la paz y el ponerse en manos de Dios, y otros por la defensa armada de una causa justa.
2. El hecho de que en ambos lados del conflicto hay personas que creen en el mismo Dios que habla de la paz, de misericordia y de amor.

En nuestra cultura se asume como normal el uso de la fuerza como medio para conseguir la justicia y libertad que alguien nos arrebató. La historia es una sucesión de ejemplos de esta justificación de la violencia: revoluciones, guerrillas, terrorismo de cualquier signo. Dios pasa a ser algo secundario, y es sustituido por una ideología aparentemente bien argumentada en valores y principios, pero que en realidad encubren intereses, sentimientos a menudo inconscientes.

El Dios de Jesús no se deja manipular por una ideología y enseña a construir la paz con medios también pacíficos. Es interesante fijarnos en la

historia de los primeros cristianos. Estos pasaron de ser nacionalistas judíos que se rebelaban contra los invasores Romanos, a oponerse a la guerra contra los romanos. Jesús nunca había asumido esa ideología anti-romana.

Estos primeros cristianos habían entendido que Dios está mucho más allá de intereses, sentimientos e ideologías: que Dios es una fuerza que lleva a abrirnos al otro, a descentrarme, a desear su bien. Dios nos propone que amemos incondicionalmente a cualquier persona, que escuchemos, que empaticemos, que dignifiquemos, que perdonemos, que construyamos una civilización del amor, un nosotros nuevo.

En palabras del Papa Francisco: "La ideología es una obstinación. La Palabra de Dios, la gracia del Espíritu Santo no es ideología: es vida que te hace crecer, siempre, ir adelante y también abrir el corazón a las señales del Espíritu, a los signos de los tiempos. Pero la obstinación también es orgullo, es soberbia. La testarudez, esta terquedad, que hace tanto mal"

Conviene revisar nuestras justificaciones ante la guerra: no hay argumentos válidos ante el sufrimiento de las personas. Según la propuesta de Jesús, solo hay una opción: la paz, y la paz no es una ideología: es una opción por crecer saliendo de mí propio yo en búsqueda de un nosotros que nos haga mejores.

La paz es aquello que se construye cuando nuestra vida se centra en el amor incondicional, la misericordia y la gratuidad, tal y como Jesús nos invitó a vivir con su ejemplo.

**"Dichosos los que trabajan por la paz, porque serán llamados Hijos de Dios."**

(Mt 5, 9)

**"Vale más la paz que cuanto hay en el mundo."**

(Calasanz, Carta N° 877, 10-8-1633)



Te proponemos profundizar y orar...



LEER

Homilía completa de Francisco  
<https://bit.ly/30IKde4>

Los primeros cristianos adoptan el pacifismo  
<https://bit.ly/3SG4EVs>



VIDEOS

Para entender el conflicto palestino-israelí en su historia



<https://bit.ly/3HEzx6z>



AUDIOS

Sobreviviendo de Victor Heredia  
<https://bit.ly/47WLRdI>

Únete a rezar por Tierra Santa  
<https://bit.ly/3ST2cLC>

